



Laguardia ha dicho:
Enseñemos a los niños a amar a sus vecinos en vez del odio para con sus semejantes. Preparémosles a marchar al paso democrático y no al paso del "ganso"

En vísperas de las reuniones diplomáticas de París unidad completa en torno al Gobierno Negrín

Los resultados y las enseñanzas de la batalla del Ebro

Tres veces hemos pasado el Ebro combatiendo. Para acá, en el repliegue de abril, por una ruptura de frente, determinado por factores bien conocidos de nuestras autoridades militares y que jamás deberán repetirse.

Pero el Ejército de la República se rehizo rápidamente, iniciándose en seguida una nueva fase de la guerra. Justamente en este momento comenzó, en cuanto a preparación, nuestra nueva ofensiva, que nos llevó a los crestones de Pandols, Caballs y alturas de San Marcos. Un ilustre jefe de nuestro Ejército del Ebro definió así, justamente, la situación: nuestro paso del río comenzó en el momento mismo en que tuvimos que replegarnos a la margen izquierda.

En este instante comenzó la reorganización, la preparación y el entrenamiento para la gran ofensiva del 25 de julio. La ruptura del frente no había significado en absoluto la destrucción del Ejército Popular Nacional. Y mientras un Ejército permanece en pie, firme en su moral y fuerte en sus efectivos, el enemigo no avanza, no logra su objetivo total. Aquel Ejército no solo no estaba destrozado, a pesar de los graves reveses de los últimos combates, sino que tenía el color y la voluntad suficientes para emprender, poco después, la pujante ofensiva que llevó nuestras armas a la liberación de más de seiscientos kilómetros cuadrados de tierra catalana, con sus pueblos y habitantes, descargando a la vez a Sagunto y Valencia de la amenaza y pesadilla que pesaba sobre Levante.

Durante toda la campaña del Ebro hemos demostrado al enemigo, y al mundo entero, que podemos avanzar y resistir; que tenemos mandos y soldados que nada tienen que envidiar a ningún Ejército del mundo por su capacidad y arrojo. El objetivo se cumplió plenamente; se absorbieron los efectivos del enemigo y se le hizo una guerra tenaz de desgaste durante cuatro meses. No solo el enemigo no consiguió avanzar por otros sectores en que tenía puestas sus ambiciones, sino que no consiguió romper nuestra moral ni deshacer en el Ebro nuestras fuerzas de choque. Por el contrario, nuestros soldados se replegaron, cuando fué preciso, a la margen izquierda, salvando todo su material, y en un orden perfecto. Ni un cartucho ni un soldado — dice con verdad el Ministerio de Defensa Nacional — ha quedado abandonado en su poder.

Esto significa un triunfo que no se mide en razón de los metros de terreno ganados o perdidos. Esto significa simplemente que en un brevísimo plazo las fuerzas del Ebro, y del Este, se hallarán en condiciones de llevar a cabo cualquier gran empresa militar que el mando pueda tener en proyecto. Un repliegue no es una derrota.

Cuando la ruptura del frente del Este, cuando todo hubo de aparecer perdido a ojos de algunos, nos sobraron arrestos para fijar líneas y emprender casi inmediatamente la ofensiva del Ebro. La situación actual es sin comparación mucho más favorable, y no dudamos que todas las unidades de nuestro Ejército pensarán con ardor en la responsabilidad que la situación actual echa sobre sus hombros. Como los hombres del Ebro, después de la ruptura del frente del Este, todo nuestro Ejército deberá prepararse activamente para la nueva fase que la guerra plantea.

Preparación en todos los aspectos y funciones. Preparación en el estudio en la fortificación, en la instrucción, en el entrenamiento, en la vigilancia; en todo aquello que hace fuerte un Ejército y vigoriza, moral y físicamente, a un soldado. Frente a mayores dificultades, ha de ser también mayor nuestro esfuerzo para vencerlas, repitiendo gestas tan gloriosas y tan eficaces como esta del Ebro.

De «Frente Rojo»

Información general

Información facilitada por la Agencia de Radio La Voz de Alayó

Tiempo excelente y despejado

Barcelona, 20.—Se encuentra en esta ciudad el embajador de España en Francia.

A una pregunta que le hicieron los periodistas sobre la situación internacional, contestó discretamente y con evasivas pero amable, solamente lo que sigue:

«¿? El tiempo aquí en Barcelona, es excelente y más despejado que en otras capitales europeas.

Ante la campaña de invierno

Hemos recibido en nuestra redacción un comunicado del Comisariado General de Guerra, participándonos la reunión que dicho Comisariado ha celebrado con representaciones de todas las entidades antifascistas de esta ciudad, al objeto de centralizar las recaudaciones que se efectúen pro campaña de invierno.

En dicha reunión se nombró una Comisión organizadora que estará integrada por representaciones de las siguientes entidades:

Compañía «Pablo Iglesias», Orfeón Mahonés, Ateneo Musical, Casa de Andalucía, S. R. I., Unión de Muchachas, Mujeres Antifascistas, Juventudes Libertarias y J. S. U.

La presidencia de esta Comisión se concedió al Comisario de Brigada don Angel Valbuena, nombrándose tesorero y contador a don Jaime Alzina Sancho y a don Juan Gomila Borrás, respectivamente.

Al acusar recibo del referido comunicado nos complacemos en corresponder al saludo que en el mismo consta para la prensa local, deseando a la nueva Comisión el mayor de los éxitos en esta labor magnífica de ayudar en lo posible a nuestros héroes que en los frentes de

Comentarlos a las últimas elecciones El pueblo inglés contra Chamberlain

Londres, 21.—El nuevo diputado Varnon Barckett, recibe telegramas de diputados, electores, periodistas y hombres políticos, felicitándole por el éxito electoral.

El «Dayl Express», órgano conservador, dice que el resultado de la elección de Bridgwater, no satisface a los conservadores ni al gobierno llegándose a la conclusión de que Chamberlain frente a la situación que se crea tendrá que convocar nuevas elecciones, debiendo dar a los electores la posibilidad para pronunciarse sobre el acuerdo con Alemania y la tranquilidad en Europa.

La prensa liberal y la laborista comenta el gran triunfo de Varnon; dice que esta elección debe de ser meditada, pues demuestra que el pueblo inglés, se interesa por la política exterior del gobierno, demostrando que no sirve la política de Chamberlain.

El «Dayl Herald», destaca que las cinco elecciones parciales verificadas después del acuerdo de Munich, demuestran el progreso importante de la oposición, pues los electores que no pertenecen a ningún partido han votado en pro de la progresión del aumento inclinándose contra Chamberlain.

Una prueba de solidaridad de los voluntarios franceses

Barcelona, 20.—Unos voluntarios franceses, cuando se encontraban en el tren para repatriarse a su país, antes de partir hicieron una colecta Pro Campaña de Invierno en la que recaudaron 8.300 pesetas, que entregaron como último exponente de su afecto a la causa española.

Para conservar la línea A pan y sardinas todo el santo día

Santa Cruz (Ciudad Leal).—El soldado de la 15 Brigada y natural de esta población Martin Morales, que fué hecho prisionero en 19 de Agosto pasado en el frente de Extremadura, se ha evadido del campo faccioso, burlando la vigilancia. Ha manifestado que a pesar de estar muchas horas trabajando en las fortificaciones enemigas, les daban como único alimento para todo el día, muy escaso el pan y una pequeña lata de sardinas.

guerra contienen al invasor para defender la libertad y la independencia de todos los españoles verdaderos, no dudando que el pueblo mahonés sabrá corresponder entusiastamente a los trabajos que realice la citada Comisión, a la cual por nuestra parte no ha de faltarle nuestro más grande y desinteresado apoyo, ante la tercera campaña de invierno de nuestra guerra que con el esfuerzo y ayuda de todos podría convertirse en la campaña decisiva y victoriosa del Ejército Republicano.

El próximo pasado jueves, en nuestro primer coliseo tuvo lugar una velada pro campaña de invierno que por falta de espacio dejamos de reseñar en nuestro pasado número, la cual había sido organizada por la sociedad local «Casa de Andalucía» y que constituyó un gran dloso éxito.

Tomaron parte en dicha velada aficionados de esta ciudad, que con talento artístico y voluntad supieron cosechar los aplausos del numeroso público reunido en el espacioso local.

Como estaba anunciado, hizo su debut en esta velada la señorita María Teresa Muntadas, recién llegada a esta Isla, y la cual en su primera actuación ha demostrado plenamente ser poseedora de grandes dotes artísticas y amplias facultades para el dominio del violoncello que el público supo premiar con elocuentes aplausos.

El enemigo es rechazado en Levante

La aviación extranjera, impotente para combatir con la republicana en los frentes, lanza su carga sobre pueblos indefensos

Partes oficiales del Ministerio de Defensa

Ejército de Tierra

LEVANTE.—Fué fácilmente rechazado por las fuerzas españolas, un intento de infiltración enemiga por la zona de Eslida.

En los demás frentes sin noticias de interés.

Aviación

A las 13'25 horas de ayer, 3 trimotores italianos bombardearon Gandía, causando víctimas.

Un artículo sobre la personalidad de Negrín «Negrín irá siempre de cara al porvenir»

París, 20.—«L'Ordre» publica un artículo destacando la personalidad de Negrín como hombre de corazón, energético, espíritu y organizador liberal y humano. Dice que se trata de un gran europeo. Elogia la declaración del Gobierno español sobre el problema judío y recuerda los profundos estudios del doctor Negrín, en la organización de la Ciudad Universitaria, uno de sus primeros pasos políticos.

Después el articulista, estudia el papel desempeñado por Negrín durante la rebelión y recuerda su labor en el Ministerio de Marina, acompañando al señor Prieto cuando todavía no tenía cargo ministerial, y era el animador de la resistencia de Madrid.

Termina el artículo diciendo que el doctor Negrín, no quiere perder el tiempo, criticando el pasado porque el irá siempre de cara al porvenir.

Un violento discurso del alcalde de Nueva York, contra las doctrinas nazi y fascista

«Estas doctrinas son más peligrosas que el cólera y la peste»

La Habana, 21.—Hablando en el Congreso de Municipios el Alcalde de Nueva York señor Laguardia, atacó violentamente la política del «lobo disfrazado de cordero», practicada por las Naciones totalitarias en la América del Sur.

Laguardia dirigió al Congreso los saludos del Presidente Roosevelt y declaró que las relaciones económicas de la América latina con los Estados Unidos habían de ser desarrolladas. Laguardia agregó:

«Enseñemos a los niños a amar a sus vecinos en vez del odio para con sus semejantes. Preparemos a marchar al paso democrático y no al paso del «ganso» de las dictaduras. Enseñémosles el ave maría en lugar del «ave dictador».

Laguardia se entregó a un ataque profundo contra la propaganda fascista y nazi en la América latina y dijo entre otras cosas: Estas doctrinas son más peligrosas que el cólera y la peste y tendrían que ser puestas en cuarentena».

Laguardia terminó su discurso expresando la esperanza de que el Congreso pan-americano municipalista, se convierta en una institución permanente.

La derrota de la República Española, sería la derrota del progreso y de la civilización

Londres, 20.—El Congreso «Pro Paz» de la Universidad de Cambridge ha organizado una gran campaña para ayudar a España.

El Frente Democrático, El Club Liberal, el Club Socialista, la Liga para la S. D. N. y las Sociedades religiosas, participarán en esta gran campaña.

La Universidad de Cambridge ha adoptado una resolución declarando que «la derrota de la República española, sería la derrota del progreso y de la civilización».

No es justo devolver a Alemania sus colonias africanas

Nueva York, 21.—En un discurso pronunciado ante la Radio William Randolph Haerai surgieron el establecimiento de los judíos alemanes en la ex colonias alemanas. Declaró que es justo no devolver a Alemania las colonias africanas ya que «Africa se convierte rápidamente en una nueva América colonizada por las naciones de Europa más civilizadas».

Un llamamiento para adoptar a 5.000 niños judíos

Jerusalén, 21.—A raíz de las persecuciones antisemitas de Alemania, el Consejo Nacional Judío, y los Municipios, han decidido hacer un llamamiento a la población para adoptar a 5000 niños judíos procedentes de Alemania.

Prosigue con normalidad la retirada de voluntarios extranjeros de la zona republicana

Ginebra 21.—Después de la repatriación de los 1.740 franceses de la región parisina que se han alistado en las filas leales de la República española, las operaciones de retirada de voluntarios extranjeros controlada por la Comisión Internacional creada por la S. D. N., se prosiguieron con ritmo regular.

El 18 de Noviembre, un convoy constituido por elementos franceses, belgas y luxemburgueses, ha salido de España.

Para el 19, estaba fijada la salida de una expedición de otros elementos franceses y de otros países, entre ellos, voluntarios de Dinamarca, Noruega y Holanda. El día 21, saldrán los voluntarios residentes en los diferentes departamentos de Francia, antes de ir a luchar en los campos españoles.

A más de la tarea de establecer las listas de intervenir las salidas, los componentes del Comité de referencia, han efectuado diferentes sondeos en unida des regulares destacadas en los frentes como también en las que se encuentran en la retaguardia y en algunos centros de la aviación.

Inauguración de una Exposición organizada por Ayuda Infantil de Retaguardia

Ha tenido lugar la inauguración de la Exposición Bibliográfica organizada por Ayuda Infantil de retaguardia. Todos los actos celebrados con este motivo lo fueron con gran éxito. Fué tan grande la expectación que despertaron que por ejemplo una hora antes de la fijada, ya estaban invadidas las cercanías de la Granja Escuela que posee Ayuda Infantil de retaguardia. Fué preciso por tanto habilitar una gran explanada para celebrar el festival anunciado, que fuese capaz para contener los millares de personas que acudieron a él.

Asistieron a representaciones de los Gobiernos de Cataluña y de la República.

Frente único ante las ambiciones de los países totalitarios

Buenos Aires 21.—Un grupo de personalidades entre las que figura el ex presidente Alvear, el nuevo ministro de la Argentina en Tokio, Rodolfo Moreno, el Senador Sghier, los ingenieros Julio Noble y el diputado Damonte Ta borda, han lanzado un llamamiento con vistas a la constitución de un frente único de las Repúblicas americanas para la defensa nacional, para la paz, y por el derecho contra toda tentativa de ataque o de dominación de los regímenes totalitarios.

El general Miaja ha visitado los frentes

Valencia 21.—El General Miaja regresó, después de realizar una visita de inspección a los Ejércitos de Andalucía. El jefe del Grupo de Ejércitos recorrió diversos sectores de los citados frentes apreciando la magnífica organización y elevado espíritu y disciplina de las tropas. Al regreso visitó Cartagena y la Base Naval, siendo acamado por la marinería.

Homenaje a un gran amigo de España

Barcelona, 21.—Ayer tuvo lugar un acto de homenaje al doctor Jesús Lavie, que ejerce el cargo de Cónsul General de Venezuela en Barcelona.

Un grupo de amigos de Venezuela, tributaron un cálido homenaje al doctor Lavie, por su labor abnegada en la Sala de Infancia y Cirugía del Hospital Clínico de Barcelona, donde está actuando durante más de un año voluntaria e incansablemente atendiendo a las víctimas inocentes, especialmente a los niños, de los bárbaros bombardeos de que es víctima Barcelona, por parte de la aviación italo-alemana.

El doctor Lavie, agradeció el homenaje e hizo votos por una paz justa y duradera y que en un futuro inmediato sea realizada con la cooperación de todos la gran obra de reconstrucción de Cataluña y de toda España.

«A B C» comenta la política internacional

Madrid, 21.—«A B C» publica una crónica sobre política internacional en la que dice:

«La cuestión española parece que va a tener facetas en la manera de ser presentada por los franceses. La firmeza con que habló el Gobierno de la República, no deja lugar a dudas.

Medios para proteger los refugiados alemanes

Washington, 21.—El Presidente Roosevelt, ha recibido a Brandeis Presidente del Tribunal Supremo, con el cual estuvo conferenciando sobre los medios a adoptar para encontrar refugio para los desterrados alemanes.

Londres, 21.—El redactor político del «The People» escribe que el señor Chamberlain anunciará en los Comunes que ha escogido la ex colonia alemana de Tanganyca, actualmente bajo mandato británico, para instalar en ella los refugiados alemanes.

Bruselas, 21.—El Gobierno ha enviado a la colonia de Perplas, provincia de Amberes, a doscientos refugiados alemanes. Habilitará la posesión Marnefe en la provincia de Lieja, para la acogida a otros mil refugiados de acuerdo con la fórmula inaugurada por los Países Bajos.

El abismo que existe entre el Reich y los EE. UU. es infranqueable

New-York, 21.—El periódico «News Yorker Staatszeitung» importante órgano de la colonia alemana hasta el presente defensor de la tesis oficial alemana, escribe con referencia, a la salida del embajador del Reich en Washington, que:

«Esperamos que el señor Dieckhoff conseguirá convencer a la Wilhelmstrasse y a los dirigentes del partido nacional socialista de la gravedad de la situación. Alemania no ha de esperar que amaine este violento temporal. Dieckhoff no deja más que ruinas detrás de él. Los acontecimientos sobrevenidos en el Reich, han unido económicamente y políticamente a los Estados Unidos e Inglaterra. Estos acontecimientos han hecho infranqueable el abismo que separaba al Reich de los Estados Unidos.»

En favor de los judíos y contra el terrorismo nazi

Nueva York, 21.—Quinientas personas llevando pancartas que decían: «Aplauso al terrorismo nazi» y «Refugio para los judíos alemanes», desfilaron anoche ante el consulado de Alemania.

El próximo miércoles 20.000 comerciantes detallistas, cerrarán sus almacenes durante una hora, como señal de protesta, contra el trato reservado a las minorías en Alemania.

El alcalde de Nueva York pone al consul alemán una guardia de policía, formada en su totalidad, por agentes judíos

Nueva York, 20.—Contestando a la petición del cónsul alemán en Nueva York, que había solicitado del alcalde La Guardia la protección de los agentes de policía para él y para el Consulado, el alcalde neoyorkino ha nombrado una guardia especial formada completamente por judíos y dirigida por el capitán Max Finkelstein, presidente de la Asociación judía de beneficencia. Han sido montadas otras guardias en el puerto para proteger los barcos y las tripulaciones alemanas.

Las protestas de la opinión pública aumentan y se hacen más vigorosas.

La artista cinematográfica Mary Pickford pronunció un discurso en Washington contra las violencias antisemitas.

Tres mil estudiantes de la Universidad de Columbia han enviado al Presidente Roosevelt una petición de ruptura de las relaciones comerciales con Alemania. Durante un mitin en Madison Square Garden, para recaudar fondos destinados a los refugiados judíos, el alcalde La Guardia declaró: Tengo que excusarme ante la población neoyorkina por no poder describir como es preciso a un hombre y a un Gobierno que son la vergüenza de Alemania».

A los suscriptores de Frente Rojo

Se advierte a todos los abonados del «Frente Rojo», que por el aumento tan elevado del franqueo por avión y demás gravámenes que se nos originan nos vemos obligados aun contra nuestra voluntad, de tener que aumentar el diario, siendo su precio desde el día primero del mes actual (Noviembre), el de 0'95 cada ejemplar, no dudando que nuestros suscriptores no se molestarán dado las razones antes expuestas.

Imprenta Nostra Paraula